

LOS GRILLISTAS SE MANTIENEN FIRMES

Hoy primero de Mayo, tiene para el pueblo de Costa Rica dos motivos especiales, primero: celebración del día del Trabajo. Hoy todas las fuerzas campesinas del país se han compactado como un sólo hombre para desfilar por las calles de la capital, cele-

brando el día del trabajador. También y como segundo término, es el día de hoy cuando se elegirá en el Congreso Constitucional el nuevo directorio y como a raíz de esta elección se han suscitado una serie de conjeturas, parece que existe en la opinión

pública un deseo inmenso por saber el resultado final. Nosotros recogimos en las horas de la mañana, datos que parecen invariables y que creemos que sean los más aceptados por los costarricenses.

La fracción de Diputados que postula la candidatura del

Doctor Grillo para Presidente del Congreso en esta mañana. Por tal motivo creemos que este asunto está definido en favor de esta tesis, tesis que ha sido combatida, pero gracias a la lealtad y hombría de sus adeptos no fué debilitada.



AVANCE

San José, Costa Rica

Mayo 1º de 1944

Año 1º

No. 38

SEMANARIO DE COMBATE Y ORIENTACION NACIONAL

DIRECTOR:

EUGENIO JIMENEZ S.

5 Cts.

ADMINISTRADOR GENERAL:

BOLIVAR VILLEGAS A.

Hay que abandonar el sentimentalismo

¿Qué hace Ud. con ese pedazo de tierra que rodea su casa? Es posible que esté convertido en jardín, sembrado de matas de ornato y flores. Sin duda, alegra el espíritu contemplar por la mañana, cuando aún el sol no ha sofocado la tierra con sus rayos dorados y calurosos, los grupos apretados de claveles color de sangre; las rosas reventonas, recién abiertas a la vida, dulces en su fragancia; las hileras de violetas, que bordean la franja donde se han plantado unas cuantas palmeras en proceso de germinación y crecimiento indiscutiblemente agrada contemplar y admirar la blancura de las margaritas, de pétalos sueltos, flor popular casi gitana cuyos tallos se mecen en la brisa, curvándose hasta casi rozar el suelo...

Pero ahora hay que aban-

donar el sentimentalismo. Las necesidades no recorren el mismo camino que el gusto y el placer. Y hoy, en este momento los barcos que nos traen víveres tienen que sortear innumerables peligros para arribar a puerto seguro y las naciones que antes nos vendían esos artículos primera necesidad están comprometidas en el esfuerzo bélico y necesitan para ellas lo que antes enviaban a naciones extrañas. Es imprescindible, pues, que los costarricenses busquemos, en nosotros mismos, en nuestras tierras, las fuentes de nuestros alimentos básicos.

Hay que producir. Cada hombre y cada mujer debe de producir. Por eso el jardín está un poco de más, si el jardín sustrae una buena tierra al cultivo de hortalizas. Pues la tierra de la casa, la

que se tiene en el fondo o la que rodea las paredes exteriores, es buena para hortalizas, es excelente para reci-

bir la caricia de la pala, el peso de la macana, las púas del rastrillo.

Pasa a la Pág. 8.

Es necesario el establecimiento del servicio civil en todas las dependencias Oficiales

En «La Tribuna» del miércoles 26 de abril próximo pasado leímos un reportaje del Dr. Amador Guevara, en el cual decía literalmente el título «MIENTRAS NO ESTABLEZCAMOS EL SERVICIO CIVIL NO ANDARÁ BIEN LA SANIDAD NACIONAL».

Magníficas declaraciones, que deberían ponerse en práctica inmediatamente, para que

nuestro deseo de mejoramiento vital sea realizado felizmente.

Pero no es únicamente en el aspecto sanitario donde debe implantarse el Servicio Civil. Esto podría hacer creer que los demás ramos en que están basados en los principios que rigen los destinos del país no es necesario el

Pasa a la pág. 8

EDITORIAL

La creación de leyes en favor de la Agricultura ha sido la entretención máxima de nuestros hombres, de estos que hoy dirigen los destinos de la Patria, de estos que la llevan por el camino aparente del progreso.

Leyes y más leyes y la producción peor que nunca; se termina el pescado, no en San José ni en las provincias porque nunca lo ha habido, seguro es en Puntarenas en donde está escaso. No es esto, ni lo otro, lo que existe es poca decisión para poner en práctica con todo el rigor necesario la serie de principios dictados en lo que respecta a nuestras necesidades alimenticias. Pero este problema nunca se resolverá, mientras persistan los intereses creados; por ejemplo si se llevara a cabo y se diera el cumplimiento completo dictado en los últimos tiempos en favor de la pesquería, la situación que hoy nos abruma con la carestía de la carne estaría resuelto con la abundancia de pescado en nuestros mercados, pero no, esta medida afecta los intereses de los ganaderos, y como ellos son los que mandan por aquello de sus influencias (dinero, familia, etc.) el problema es difícil.

Otra magnífica Ley, la de Esquilmos: humana, patriota, justa; pero para qué tanta belleza en sus principios, en su redacción, si a los que les afecta, a los latifundistas no se les aplica debidamente. ¿Qué han hecho ahora? Pues sencillamente no alquilar sus tierras, convertirlas en repastos. Y en este asunto podemos indicar varios casos. Sabemos que el campesino alejado de todo movimiento desconoce la serie de principios que hoy lo favorecen y por temor a que sea echado de la finca si alguien le insinúa la denuncia, temeroso se abstiene de ella. Por tal motivo creemos que mientras se siga con una serie de contemplaciones no llegaremos a ninguna parte.

POR EL FOMENTO DE NUESTRA AGRICULTURA

Para suponer el actual estado de atraso de nuestra agricultura se necesita de la modernización y mecanización de ella, pues de allí depende el ensanchamiento agrícola en el país. Para este resurgimiento de la agricultura, tan necesario en nuestro medio, son indispensables las divulgaciones sobre temas agrícolas que deben ser llevados a cada distrito, a cada cantón, a cada provincia, en forma de conferencias, dictadas en reuniones de agricultores en cada localidad, por expertos especializados, que enseñen con demostraciones prácticas, las ventajas de la Agricultura mecanizada, e interesa hacerles ver a nuestros trabajadores del campo con términos claros y precisos, sin frases complicadas, que los métodos de cultivos empleados por la mayoría de nuestros agricultores son

atrasados, deficientes y rutinarios. Estas conferencias llevadas así a la práctica, darían magnífico resultado, pudiendo para ello intervenir, en plan de cooperación, todos los hombres de conocimientos, como también las autoridades en general. Con ello se combatiría las creencias erróneas que privan entre los agricultores. tales como el falso concepto que tienen sobre los técnicos y las indicaciones de éstos. La mayoría de nuestros agricultores rehusan llevar a la práctica nuevos sistemas de cultivos, por desconocer los óptimos resultados de la agricultura moderna y por ignorancia del desenvolvimiento agrícola. Otros agricultores miran con indiferencia las indicaciones de los técnicos, que suponen, que únicamente ellos, por haber nacido y vivido en

Pasa a la Pág. 6

EN NUESTROS COLEGIOS ES NECESARIA LA EDUCACION SEXUAL

Hace pocos meses don Solón Núñez, por medio de la prensa dió a conocer una nueva disposición que se llevaría a cabo este año, y era de que: en los Colegios de Segunda Enseñanza se impartiría la Educación Sexual, del tercer año en adelante. Algunos por allí criticaron el principio e influyeron para que no se llevara a cabo tan magnífica idea. Y así fué como, de un solo plumazo desapareció como por encanto del Código Sanitario el artículo que correspondía al establecimiento de Educación Sexual en los Colegios y lo más curioso fue que, no nos dimos cuenta cuando se hizo en el Congreso esa pequeñísima REFORMA.

Y ahora para los que creen que fué correcto la desaparición de esto.

De cualquier modo que comprendan la práctica de la Instrucción sexual los numerosos tratadistas que de ella se han preocupado, hay un punto en el que todos están de acuerdo: la necesidad de que sea implantada. No son solamente sabios librepensadores, sino eclesiásticos y hombres imbuídos del espíritu cristiano, los que expresan esta idea. Cuidadosos a la vez del interés individual y del porvenir de la raza, no quieren dejar ya al azar de las circunstancias la educación sexual de las juventudes.

¿Es esto decir que la ciencia evitará todos los peligros y será una garantía soberana de salud y virtud? No, seguramente. Ella no puede serlo sino a condición de llevar unida una gran educación que enseñe a la juventud a saber dominarse por la fuerza de la voluntad, por la energía del carácter.

En lugar de iniciar al niño, cuando su edad lo permite, con tacto y delicadeza, en los fenómenos fisiológicos de que nadie debe avergonzarse; en vez de inculcarle el respeto a la mujer, en su madre y en

su futura compañera, se evita, como el fuego, toda alusión; se contestan sus preguntas con evasivas tontas o bromas ridículas: se deja a los peores pilletes de la calle, taller, o escuela, el cuidado de hacer su «educación» en una cuestión donde es preciso todo el tacto de los padres en el hogar, el maestro en la Escuela y el profesor en el Colegio.

Muchos padres, ignorantes y habiendo absolutamente descuidado la educación sexual del niño, han logrado despreocuparse y tranquilizar su conciencia gracias a un optimismo para el futuro, que no tiene razón de ser. Sería necesario, para que tuviese razón, que el joven, así abandonado desde su niñez, sin defensa a la confusión, fuese a la vez sordo, mudo, ciego y además casi un idiota. Ciertamente el esfuerzo es grande, puesto que debe de removerse todo un pasado de reserva hipócrita. Pero ha de comprenderse que esta reserva ha llegado a ser la causa de un verdadero mal social. Mal social arraigado en nuestro país y así fue como, nadie ha protestado por el mal paso que se ha dado al suprimir la Educación Sexual de los Colegios. Valdría la pena que móviles indujeron a quien dispuso esto para que hiciera en la forma que lo hizo, tanto por ser ilegal, como por el grave daño que ha causado a las juventudes.

Ingeniero

RAFAEL ROIG V.

Para todos sus trabajos
de INGENIERIA:

Planos, Peritazgos etc.

Teléfonos: 5319 — 3201

Apartado: 523

Galle 3a. - Avenida 1 y 3

SAN JOSE

Besos de Flora

La diosa Flora enfermó de melancolía
porque el hijo del Alba, Céfiro, no quería
besarla otra vez.

Y al fin deidad como ella era
y madre de la hermosa Primavera,
lo hizo volver...

La idea del desamparo, la obsesiona.
Deja el trono, todo lo abandona
y veloz

desciende a la tierra. Y en cada planta
pone un beso. Y salen de su garganta
palabras de amor.

En todos los parques estuvo.

La selva y los huertos anduvo
con loco placer

repartiendo aroma y colores...

Del beso de la Diosa, las flores
nacieron después.

Altiya y gloriosa

sube ahora a su trono la Diosa,
después de triunfar;

pues Céfico llega, y al ver maravillas,
de asombro cayó de rodillas
y ha vuelto a cantar.

Cándidas azucenas

y opulentas magnolias, llenas
de gracia y candor

traen la albura de sus manos
impresa en los pétalos lozanos
que besan el sol.

En su cáliz impoluto recoge la rosa
su aliento, la violeta y la tuberosa
y el jazmín;

y en las frescas corolas

del crisantemo, el clavel y amapolas
todo su oro y carmín.

Fue como un derroche de matices
en una legión de emperatrices
que llegara al Edén:

cada planta tenía algún hechizo

que ofrendar a la Diosa que la hizo
concebir, florecer!

De últimas hablaron, sin envidias,
las parásitas, bellísimas orquídeas
la Flor de la Nación:

—Soy la Guaria—dijo una—y soy de Costa Rica:
tengo los encantos de la tica...

¡y «se puso como guaria» del rubor!

BO. VI. AL.

El rosal divino

Cabizbajo el Señor, Gólgota arriba,
la cruz al hombro, mudo y sin aliento,
hacia el final de sus angustias iba,
cayendo aquí y allá, todo sangriento.

Oculto Judas en aquel momento,
miraba cautelosa expectativa
desfilas la siniestra comitiva
por el largo camino polvoriento.

Y al contemplar del Mártir las espigas
en fiera trabazón, y las preciosas
úlceras como flores purpurinas,

Judas cayó de hinojos sollozando:
creyó ver un rosal lleno de rosas
que iba sobre las piedras caminando.

JULIO FLORES

Quando me lo contaron sentí el frío

Quando me lo contaron sentí el frío
de una hoja de acero en las entrañas;
me apoyé contra el muro, y un instante
la conciencia perdí de donde estaba.

Cayó sobre mi espíritu la noche:
en ira y en piedad se anegó el alma...
¡Y entonces comprendí por qué se llora,
y entonces comprendí por qué se mata!

Pasó la nube de dolor... Con pena
logré balbucear breves palabras...
¿Quién me dió la noticia?... Un fiel amigo...
¡Me hacía un gran favor!.. Le dí las gracias.

G. A. BECQUER

Selecciones Literarias

de

“Avance”

¿Cómo puede la escuela costarricense servir eficazmente los ideales de la democracia?

La escuela es el crisol en donde se funden y se confunden todos los valores futuros de una nación. La escuela es la institución por excelencia que modela los ciudadanos del mañana, ya que en sus aulas se tallan los caracteres y se idealizan las aspiraciones de las futuras generaciones. La escuela es, en fin, la institución básica para poder desarrollar, para poder adquirir y vivir en todas sus formas la democracia, dentro de lo humanamente posible. En Costa Rica la escuela sin duda ha prestado generosa contribución a ese ideal, y puede decirse, sin exagerar, que ha sido la fuerza principal que ha hecho el que hoy podamos decir con orgullo que vivimos en un país que hace efectiva y práctica las normas del Gobierno del pueblo, para el pueblo y por el pueblo; que vivimos en un país en donde los derechos del hombre son verdad, una realidad, que fomenta la igualdad entre todos los componentes del conglomerado social y que contribuye, por medio de sus normas administrativas y políticas a que el que sobresale, mediante selección natural, por sus capacidades, cualidades y temple de carácter, pueda coronar sus aspiraciones y sus idealismos.

Sin embargo, aun la escuela costarricense, puede contribuir en más alto grado a ese desarrollo y no permitir que nuestra vida democrática pueda disminuir o terminar, sino muy al contrario, que aumente en forma tal que el día de mañana podamos vivir la verdadera democracia, régimen que engrandece los espíritus y vitaliza los cuerpos, ya que vivir bajo su égida es sentirse en verdad «sér»; un pequeño mundo, que tiene sus funciones que cumplir, que tiene sus derechos que pedir, dentro del cuerpo social y en completa colaboración con él.

Es deber de la escuela, por

lo tanto, desarrollar en el pequeño ser que se está formando, ese sentimiento igualitario de aspirar, de vivir la democracia y defender sus instituciones cuando se hallan en peligro.

Para que la escuela pueda verdaderamente llenar esta misión, creo oportuno considerar los puntos que de seguido trato:

LA INSTRUCCIÓN Y EDUCACIÓN CÍVICA, (por cierto muy descuidada en nuestras escuelas). No basta dar la cívica cuando la ocasión se presenta, cuando surja una pregunta al respecto, a lo que llamamos lección mínima. No, la cívica, como las matemáticas y la lengua materna es indispensable en la escuela y debe darse como materia tan importante como la que más. Por lo mismo deben destinarse para ella dos o más lecciones por semana; porque para llegar a ser un buen ciudadano hay que iniciarse en la escuela. El que oye desde pequeño hablar de estas cosas, se familiariza con ellas, y conforme va creciendo se van ahondando en su mente, hasta hacerlas parte integrante de su sér y estar dispuesto a ponerlas en práctica en pro del mejoramiento social y material de su país. Estos son los ideales de la democracia: que toda persona, sin distinción de edades, de clases, de credos, busque con fe, libertad y amor, el engrandecimiento de su patria, puesto que con ello encontrará su propio bienestar.

Así como para los asuntos de índole intelectual, educativos y prácticos se ha logrado una mejora bastante considerable por medio de los Centros de Interés, también se debe buscar la mejora en la parte práctica de la cívica, y para esto nada mejor que implantar la organización llamada «República Escolar».

En la «República Escolar», los niños aprenden los deberes y derechos de los ciudadanos en forma insensible y paula-

tinamente en sus juegos y entretenimientos. Aprenden a amar la libertad y con ella la democracia republicana; el respeto a la propiedad ajena, al derecho, y sobre todo, procuran el engrandecimiento y mejora de los bienes públicos o comunes. Punto éste muy mal interpretado corrientemente en nuestro país; muy a menudo oímos decir: «Qué importa romper estos árboles, quebrar estos vidrios, rayar dos pupitres, etc., si son del Gobierno». (Nótese que decimos en general Gobierno y no Estado). Frases dolorosas que demuestran el poco cariño que tenemos por los bienes del Estado, que son los bienes de todos y cada uno de los costarricenses.

En la «República Escolar» se inculca además la idea de patriotismo como estado de espíritu y no como simple territorio o soberanía, pudiendo anotarse aquí el inmortal pensamiento de Lincoln: «Amó la tierra en que había nacido, porque era su patria; pero más la amó, por ser un país libre». Se inculca a los niños el espíritu de cooperación y ayuda mutua, haciendo que tomen parte en las actividades de la Secretaría de Salubridad Pública, de la Cruz Roja, que ayuden a los huérfanos, que formen cuerpos de Boys and Girls Scouts, etc. Finalizando este punto, sería muy eficaz enseñar a los niños el culto a los antepasados; para que conozcan y sepan que tanto gentes humildes como aristocráticas, han contribuido al engrandecimiento de la nación.

MANTENIMIENTO DEL PRINCIPIO DE IGUALDAD.—La escuela costarricense ha contribuido a fomentar los ideales democráticos en su funcionamiento administrativo en virtud de la ley de su creación. La Constitución al decretarla dice: que es «gratuita y obligatoria», llenando en su misma creación uno de los principios básicos de la de la democracia: la igualdad.

A la escuela en Costa Rica asisten al igual, tanto el hijo del rico, como el del pobre; el de la familia de más prestigio como el de la más humilde y aún el de la última familia del arrabal. Y allí, se sientan en el mismo pupitre, leen en el mismo libro, y aprenden que el hombre vale por lo que es y no por lo que fueron o son sus progenitores. Algo que contribuye también enormemente a sostener esta igualdad en la escuela es el uniforme. ¿Dónde hay nada más democrático que esto? Con ello desaparece la última raíz de la superioridad. Con su uniforme limpio y aplanchado no se sabe si es el hijo del príncipe o del carpintero. Vivimos una vez más la aristocracia Pitagórica, que es no la del dinero sino la del talento.

Para mantener estos excelentes principios no debemos dejar que la escuela prosiga en los siguientes errores que podríamos llamar tendencias disociadoras: a) A consecuencia del carácter exclusivista de ciertas escuelas privadas y aún de algunas públicas capitalinas, se excluye a los niños pobres o de cierta clase social. b) En las que se inculcan ideas de política extranjera (escuela alemana) nocivas, bajo todo punto de vista, a los intereses de la nación. c) En las asambleas se acostumbra un lujo desmedido, con lo que resulta que sólo las hijas de familias ricas pueden salir constantemente en las representaciones, aunque una alumna pobre tenga más gracia o sentimiento para representar. d) En las lecciones de cocina se preparan platos caros que no están al alcance de todas las alumnas. e) En las clases de costura no se exige la uniformidad de los materiales de confección, con lo que se provoca una diferencia muy marcada entre los alumnos.

IDEA DE SOLIDARIDAD CONTINENTAL.—Tomando en

Pasa a la pág 5



ESCUELAS Y MAESTROS

Bueno será ir pensando la forma más eficaz de saber aprovechar el cuantioso gasto que año con año hace el Estado en todo lo relacionado con Educación Pública. Diez millones de colones anuales tienen bastantes cin-

cos y cabe hacer la pregunta, de si efectivamente la ciudadanía costarricense estima esto en su valor máximo y si en realidad el gasto responde a a los propósitos que animan la inversión, al servicio de la educación en general. Cono-

cida es de todos el ansia de ciertos pueblos por la educación de sus hijos y bien están allí, el majestuoso edificio escolar con todas las dependencias que exige la escuela moderna a más del cupo de educadores que pide el reparto regular de secciones—todo esto está bien—pero es digno de reflexión el hecho no remoto de ciertos lugares lejanos y desafortunadamente cercanos también, donde por sobre todos los intereses del espíritu y la guerra sin cuartel a la ignorancia, la escuela más que un templo para asistir sin regateos a dejar la caparazón de la ignorancia, es para los más un adorno de la aldea o una unidad más para aumentar el caserío. Desde los días de la colonia, en los que la función de la educación era asunto de padres cristianos, misioneros y otros funcionarios eclesiásticos anexos a los visitantes de ultramar, que bien como colonizadores, descubridores o conquistadores llegaban periódicamente a nuestro suelo. En esa etapa de nuestra cultura en embrión, el problema era bastante difícil y todos los medios llenos de embarazo, no obstante es digna del mayor de los

elogios la labor de los educadores de la colonia. Ellos para sus fines espirituales, para catequizar a sus greyes, hacían un esfuerzo sobrehumano hacia la lectura y la escritura, con resultados de todo punto excelentes. ¿Será necesario iniciar éstos procedimientos en algunos lugares alejados y en más de uno cercano? A primera vista parece esto una negación de la verdad, el imperio de las tinieblas sobre la luz y aunque no somos artífices de lo imposible, ni oráculos revestidos de superchería, creemos y queremos que el océano de dinero que giramos por educación sea aprovechado ciento por ciento tanto por los de aquí como por los de allá.

RURAL

¿Cómo puede la escue...

Viene de la pág. 4

cuenta la situación actual de inseguridad para los países pequeños como el nuestro, no debe bastar a la escuela inculcar las ideas de extrema nacionalización, sino también inyectar las aspiraciones de una compenetración continental, es decir, buscar la unificación de la América entera. Y para esto hay que comenzar por conocer a América, porque desgraciadamente conocemos muy poco de ella, así como también de nosotros mismos. Sabemos más de los ríos, lagos, ruinas y catedrales del Viejo Mundo, que de las maravillas que encierra nuestro Continente. Conocemos más de la vida de Carlos V, Enrique VIII y Luis XV, que del primer Presidente de Costa Rica o que del mismo Simón Bolívar. De aquí el poco cariño que tenemos por

lo nuestro y por los seres de la raza indoespañola. Este sería un primer paso hacia la efectiva solidaridad americana: «enseñar a cada uno de los niños y jóvenes la Geografía y la Historia de las 21 Repúblicas Americanas».

Como remate a este pequeño y modesto trabajo, pienso que cada uno de los componentes de la nación costarricense debe contribuir con todas sus fuerzas, tanto en la escuela como fuera de ella, a mantener los principios democráticos que nos legaron nuestros antepasados y que tenemos la obligación de legar incólumes a nuestros descendientes.

VICTORIA GARRÓN OROZCO

(Tomado de la revista: La Escuela Normal en sus Bodas de Plata).

Helados Volio

SON DELICIOSOS

SANOS Y

ALIMENTICIOS

CORBATAS

Royal, Scott y Belle

Sombreros de fieltro

BALTIMORE

el mejor sombrero canadiense

RIBA Hermanos

Camisas, Calzoncillos y Corbatas

ARROW

Nueva Remesa

Sweter de Lana

BRIAR CLUB

en todo color y tamaño

Con respetuoso cariño a los estimados amigos de la Secretaría de Gobernación

El hombre actual construye de su vanidosa gloria, habitaciones para los hijos de la tierra y se aleja negligentemente de aquellos que dan de sus hermosas almas la paz y la buena voluntad. El glorifica a los asesinos que colocan el yugo de la esclavitud sobre la cerviz de las naciones y se olvidan de aquellos que derraman la luz de sus ojos en la oscuridad de la noche, para enseñarle como ver de día; y pasar la vida, entre las garras de la desgracia y la necesidad para procurar el placer de la felicidad de los demás por medio del arte. El arte es la vida de Dios que siembra la belleza en los corazones de sus oficiantes, y esos cosechan las espigas para satisfacer a los hambrientos. El vivifica la vida y ellos estrujan los racimos para saciar a los sedientos; y sin embargo Dios es siempre ignorado por sus criaturas, y el artista es un profeta deshonrado en su propio

país y vive como extraño entre sus familiares.

Todas las creencias humanas tienen el fragor de las tempestades, mientras el arte suspira quedamente; con todo el ruido de la tempestad se extingue en el torbellino del tiempo mientras el suspiro persiste con Dios! La ciencia del intelecto es fría como la nieve y mata al hombre, muchas veces, sin dolor, pero el arte es amor que vivifica al hombre con el dolor. El arte es la idea de Dios en su creación, es el templo eterno de toda eterna religión. Las religiones pueden perecer, pero ella quedará eternamente religión de la humanidad y de Dios, porque es la única religión abstracta que jamás perece. Todos los cultos entran en el templo del arte, con el mismo respeto. Todo corazón le percibe, le conoce y le siente como la idea de Dios. Todo sacerdote, todo religioso, todo sabio se posterna ante su al-

tar que comunica con Dios en la luz y eleva el espíritu de todos los pueblos a la única y verdadera luz, haciendo de todas las formas divinas un sólo Dios y de todas las creencias un sólo culto y de todos los pueblos una sola humanidad. Miguel Angel, Rafael, Vinci, Shakespeare, Beethoven, etc. son los verdaderos, los legítimos grandes oficiantes de toda religión, porque han construido el arco impecadero de los tiempos futuros, el panteón de la razón, hecha fuerza divina. Estos son los verdaderos representantes de Dios; poco importa que los comprenda la humanidad. Cuando el hombre trabaja se olvida de Dios aunque momentáneamente, más el artista mientras más trabaja, más se acerca y se acuerda de Dios, porque Dios es arte y belleza que tiene un sólo significado.

PEDRO ASTÚA

NEGOCIOS

COMISIONES

REPRESENTACIONES

llame a VERNOR LINES

□
Teléfono 3027

PENSAMIENTOS

Todo hombre que no tenga en el alma un gran problema: Político o Religioso está a mitad del camino.

J. MORENTE

La verdad y, el valor deben de ir unidos, sobre todo en estos momentos en que en nombre de virtudes ocasionales, se impone a los hombres el culto de la MENTIRA, que es infame, o el culto del SILENCIO, que es cobarde.

VARGAS VILA

LO MAS RECIENTE es BISMUPIOL

POR ESO ES AHORA LO MEJOR PARA

MAL ESTOMAGO, DIARREAS,

COLERINES, COLICOS, GASTRO-ENTERITIS, y para entonar las digestiones delicadas, use el remedio popular **BISMUPIOL** que ya se vende en toda la República a precio reducido. Sirve para niños y adultos. PRUEBELO.

POR EL FOMENTO DE NUESTRA AGRICUL...

Viene de la pág. 2

el campo, son los que pueden resolver y conocer los múltiples problemas del agro, y que aquellos, por venir de la ciudad, están incapacitados para indicarles algo de provecho.

La labor de técnicos en nuestra atrasada agricultura es indispensable para conseguir un rápido y beneficioso adelanto. Nuestros agricultores requieren los consejos de personas que a conciencia hagan las indicaciones sobre los implementos que necesitan para

sus labores, pues ellos desconocen en su mayoría, las maquinarias más rudimentarias que se emplean con tan buenos resultados en la agricultura moderna. Es necesario para tener éxito en el empleo de máquinas y herramientas agrícolas, tomar en cuenta algunos factores que no están al alcance de todos los agricultores, pues es menester tomar en cuenta muchas circunstancias esenciales, sin el cual el empleo de modernos artefactos resultaría un fracaso. La con-

figuración del suelo, su constitución física y su apropiación con respecto a los cultivos, son circunstancias que no pueden ser tomadas en consideración por ningún agricultor inexperto.

La mayor parte de nuestros agricultores cuando creen necesario adquirir algún implemento, lo hacen guiándose únicamente por su instinto especial y generalmente se deciden por el artefacto que presente características más complicadas, por el que tenga

aparición más lujosa o bien por aquel que resulte más barato, sin tomar en cuenta las realidades más elementales. El atraso en nuestro medio campesino es palpable, y por ello es apremiante una acción eficaz para apresurar el resurgimiento de nuestra agricultura, aprovechando la feliz circunstancia de que en Costa Rica los terrenos son fértiles y abundan en condiciones por demás halagadoras. Además, la voluntad de nuestros pocos agricultores, a pesar del paludismo y otras enfermedades que azotan el campesinado, está siempre dispuesta a trabajar tesoneramente.

Almacén Segovia S. A.

Agentes exclusivos del

Whisky White Horse

APARTADO 211

:-:

TELEFONO 2756

'' AVANCE ''

Este titular por sí solo es una simbología. El arte, la cultura, la educación, la Filosofía y en general todas las ciencias, se transforman y progresan a cada minuto, porque obedecen a una ley inflexible —digamos inexorable— EL AVANCE. Con ese imperativo por escudo y nuestra voluntad por coraza nos proponemos en las columnas de este semanario hacer, sino una tarea gigante y productiva, al menos saludable y leal. Nos sentimos alegres cuando conversamos con el pueblo, cuando digerimos sus pensamientos y sus proyectos, cuando palpita nuestro corazón a su lado y en fin, cuando hermanamos nuestro trabajo diario con el de la campiña, con el de la chacra, con el del ható, con el bananero y en general con todo aquél que confundido con el humus, lo torna luego en sabrosos frutos o en doradas semillas. La urbe es aburrida —la montañanos confort y nos llena de fe. Debemos pensar en medios eficaces de descongestionar la urbe y volver a nuestros hombres a los surcos. Pero también debemos pensar en proteger efectivamente sus siem-

bras y sus cosechas. Debemos pensar también en una oficina reguladora de precios— la que al sostener en forma equitativa los mercados, evite el abarrotamiento y la derrota del agricultor. Pensamos que nuestra agricultura en general bien organizada, puede sacarnos en mucho avances de la carestía. Entendemos que esto es cardinal, ya que lo primero ante todo es vivir. El estado tiene que cooperar en ésto,

pero los agricultores tienen que ayudar ya que de una colaboración estrecha podríamos ir saliendo poco a poco de nuestras dificultades en la lucha diaria por el pan de cada día.

La diosa CERES no es sorda, ni nos tiene ojeados, el futuro depende de iniciar una tarea a base de sinceridad en los medios, para un éxito indiscutible en los fines. Parecen soplar buenos vientos

de bonanza a nuestros pensamientos. La nueva administración próxima a iniciarse, acaba de anunciar una labor intensa agrícola nacional. Desde la gran nación de las cuarenta y ocho estrellas entre sus bandas blancas y rojas, nos llegan esos vientos cargados de propósitos —tenemos fé en ellos— esperamos confiados.

MAESTRO RURAL

LO QUE DICEN LOS HOMBRES

LA PATRIA DEBE SER UNA UNION DE HOMBRES LIBRES, fraternizados en una tarea que os lleve a un único fin. Os corresponde a vosotros conquistarla y conservarla.

La PATRIA no es un agregado, es una asociación. No perdurará, en verdad, una PATRIA sin un DERECHO uniforme. No existirá PATRIA donde la uniformidad del DERECHO no sea respetada por la vida de castas, de privilegios, de desigualdades, donde la fuerza se imponga, donde no sean aceptados los derechos

de todos. Donde no se practiquen principios reconocidos, aceptados por todos, no habrá nación, no habrá pueblo, sino muchedumbre, aglomeración casual de hombres que las casualidades juntaron, que casualidades diversas juntaron.

En nombre de vuestro amor a la patria, luchad sin descanso contra todo privilegio, contra toda diferencia contraria al decoro del hombre y que impere en la tierra que os a brindado la vida.

MAZZINI

Al organizarse la paz se debe asentar en el mundo el siglo del pueblo. Nuestro nuevo orden debe basarse en cuatro puntos cardinales: LA DIGNIDAD HUMANA - LA LIBERTAD - LA JUSTICIA SOCIAL - Y LA DEMOCRACIA INTEGRAL.

PRESBITERO NUÑEZ

AVANCE: no es una gacetilla de las que abundan en Costa Rica.

Hay que dejarse de sentimental...

Viene de la pág. 1

Cultivar la tierra debe de ser una consigna. Transformar el terreno de abrojos en huerta familiar es otra. Arrancar aunque duela en lo más hondo del alma el jardín y plantar en sustitución de la rosa y del clavel una lechuga, coles, chayotes o patatas, es un sacrificio necesario.

Hay muchos hombres que no lo han hecho. Les ha ido bien y están contentos. En

Costa Rica, por las cuatro direcciones, existen huertos, recientes unos, y viejos otros, que han dado excelentes cosechas y han contribuido al bienestar de los que removieron la tierra y la hicieron fecundar.

No es esfuerzo escarbar la tierra ni ensuciar la mano o apartar del trabajo principal el trasplante de las semillas. Distrae regar las filas de rábanos, las hileras de coles, la

parcela de maíz. Se ama la tierra cuando ésta regala, a cambio de un ligero esfuerzo, unos tiernos frutos... Es un descanso para el espíritu dedicarse al cultivo del huerto familiar. Y es, además, una ayuda que se presta uno así mismo y un aporte que se hace para salvar la situación.

Porque no hay que olvidar que muchas cosas pequeñas pueden hacer una muy grande.

Es necesario el...

Viene de la pág. 1

establecimiento del Servicio Civil. Pero esto no es lo cierto, la mayor parte de nuestros asuntos caminan mal, no por lo que dice cierto sector de gente (la guerra, etc.) eso no, sino por la escasez de conocimientos a quien se le encomienda tal o cual dependencia.

Este ha sido defecto en nuestro país, generalmente se escoge para el nombramiento de los puestos oficiales, a los que recomiendan otros, y no al que se recomienda por sus aptitudes.

Debemos de terminar con las recompensas por los servicios en las campañas políticas, para darle a éste o al otro el puestecito que él diga, aunque desconozca lo que tiene que hacer. Esto es lo común en el país, esto es lo que provoca los malos Gobiernos.

La escuela de esta práctica es bien sabida, sus resultados: abandono, descuido, desorden, originados por la ineptitud y la ignorancia de los agraciados. Por supuesto que no nos referíamos al presente, porque lo que pasó, pasó, hoy estamos escribiendo con vistas al porvenir.

No es únicamente nosotros quien sintamos la necesidad del establecimiento de cursos preparatorios en todas las dependencias de Gobierno, para que así los hombres a quien se les encomiende un trabajo, esté seguro de que tiene conocimiento de lo que va ha hacer, y desde luego este será el principio fundamental para la buena marcha de la nación.

Estamos seguros de que esta inquietud nuestra como lo es de todos los costarricenses se pondrá en práctica en la próxima Administración, además si no sucediera así se le faltaría a la ciudadanía con la palabra, pues esto es una de las cláusulas del PROGRAMA DE GOBIERNO y que en todos los rinconsitos del país se daba como promesa. EL ESTABLECIMIENTO DE LA LEY DEL SERVICIO CIVIL.

SEMILLAS

En San Antonio de Belén o en esta administración consigue Ud. semilla de TOMATE y REPOLLO importada por Carlos Luis Murillo y probada con gran éxito por horticultores belemitas.

LA PEREZA

Es un engaño creer que sólo las pasiones violentas, como la ambición y el amor, son las que pueden triunfar de las otras. La pereza, por lánguida y vacilante que parezca, no deja por esto de ser comúnmente la dueña y señora de las pasiones: triunfa sobre los proyectos y sobre todas las acciones de la vida: consume insensiblemente en sí las pasiones y las virtudes.

Si consideramos atentamente su poder, veremos que siempre domina en nuestros afectos, en nuestros intereses

y en nuestros placeres. La pereza es el pez rémora cuya fuerza, dicen, detiene a los navíos. Para dar, en fin, la verdadera idea de esta pasión, es necesario decir que la pereza es como la bienaventuranza del alma, que la consuela en todas sus pérdidas. De todos los defectos, aquel que con más facilidad confesamos es la pereza, convencidos de que participa de todas las virtudes sociales y pacíficas y que sin destruir del todo las horas, no hace

más que suspender su acción.

LA ROCHEFOUCALD

*Para sus impresos
le recomendamos*

— LA —

**IMPRESA
Falcó Hnos.**

— Teléfono 2071 —

La Junta Nacional de la Habitación

AVISA:

A todos los socios de la «COOPERATIVA CASAS BARATAS LA FAMILIA DE SAN JOSE», que para tener derecho a participar en los sorteos de casas deben retirar del «Banco Nacional de Costa Rica» las libretas que los acreditan como tales, y estar al día en el pago de sus cuotas mensuales.

ARTURO MORALES F.
SECRETARIO